
年代 特集を読んでのご感想、ご意見をお寄せください。

40代

わたしも日々、育児に奮闘するママさんたちにむけてイベントなどもやっていこうと

思ってるところですが、ひとりで孤独に育児するママさんたちもたくさんいます。な

かなか家から出れずに気持ちも揺らぐ中、高齢者の方だけでなく、そういったママさ

んたちにもお弁当を届けてあげたい思いもあります。

60代
民生委員は重要なお仕事で地域になくてならないことが、わかった。同時に重責を思

い、引き受けてくださる方に敬意と感謝を思った。

60代 民生委員さんが話を聞いてくれる、健康を心配してくださる。

50代 高齢・独居の方には心強い存在の民生委員さん、無理せず頑張って欲しいです。

70代以上

民生委員サポータサークルが出来たことはとても良い事です。個人情報保護も大事で

すが、地域にどんな人達が住んでいるのか知ることも必要で、お互いに見守りあい

助け合わなければならない時代になっていると思います。民生委員さんが年々忙しく

なっているようです。頭が下がります。

60代
無償のボランティアですが、とても重責と感じています。担当がいない地域も沢山あ

ります。何か対策はないものか考えなければならないのでは‥‥

60代

民生委員というと、一人暮らしのお年寄りの巡回のイメージがあったが、子育てをし

ている人にも相談、支援をしていることがわかった。

酒田市では、子育てしている人達にできる支援にどのようなものがあるのか紹介した

ら、子育て世代の市政に対する関心が高まると思う。

50代

民生委員さんについては前々から居なくなっていること、高齢化していること、この

地区でも当然そうなのでどことなく危惧していました。今回広報でも、取り上げてい

ましたが、全国的な問題でもあると思っています。

今は、地域や人との繋がりが希薄になり、自治会には世話にはなっても全く協力しな

い家庭もあります。問題だと思っています。民生委員のような、優しい人助けをして

もらう人を無くなさないようにするには、もはやボランティアとしてお願いするべき

では無いと思っています。高給でなくても、最低限の賃金の発生を行政でも考えるべ

きと思っています。時代がこれだけ変わり、人口が減少する現実の中でも、親切な人

や、誰かの為になりたいと思ってくださる人にボランティアとして甘えるべき時代は

終わっていると思います。

50代

民生児童委員をしています。私は、会社員で活動をしている為、日中の活動は有休に

なります。職場の配慮がとても重要になります。

月一度の定例会や小学校や中学校、また地域の子ども達の見守りなどで毎月2、3日の

有休を取得しなければなりません。

■広報特集に関するアンケート

　令和6年5月1日号 ご存じですか？あなたの地域の身近な相談相手「民生委員・児童委員」
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50代 自分の地域に民生委員がいないので何とかして欲しいと思いました。

50代

詳しく説明しようと写真や絵を取り入れているが、説明の文章が長く字も小さいので

気軽に読もうとは思えないし、読んでも正直そうなんだって思うだけで関心するに至

らないです。大事な事なだけに興味がわくまでに至らないのがもったいないと思いま

す。

50代 そもそも自分地域の担当が誰かわからないです

50代

民生委員のシステムは制度疲労をおこしていると考えており、協力いただいている方

はボランティアと思うが、国も自治体もコストをかけていないため、やりがい搾取に

なっている。今後、ITを進めるなどしないと人材不足が一層厳しくなり、制度が破綻

する可能性もあると考えている。特集の多くは良いことしか書いていないように見え

たので、あまり心に響かなかった。これまでどおりではなく、思い切った変革につい

て本気で考えていただくよう願いします。

60代

大学生のサークルでは民生委員のなり手がいない理由を正しく理解して、深掘りする

ことが重要だと思います。その際、守秘義務は大丈夫でしょうか。

地域のつながりと安心して住める街さかたをどうすればできるのか？の考えるきっか

けとしてはいいと思いますが、総花的な話し合いで、民生委員の本当の活動と課題は

見えますか？

60代

わたしは先月酒田に引っ越してきました。前に住んでいたところでは、民生委員の方

が色々な苦労があり、委員に悲しい言葉を投げ掛ける人もいて、委員の仕事は休みな

くと涙ながらに語られ、その仕事を次に喜んでする人もいず他の役員が兼務だったり

していました。

酒田の広報を見て、こんなに頼りにされ頑張っている方の紹介は私の中で胸打つ気持

ちになりました。このような紹介がなければ、誰もがその苦労をしる筈もなく、取り

上げてくれた酒田市は凄いと直に思いました。

じゃあ、相談してみようかなと思う方もいるに違いないです。見えない苦労もあると

思いますが、わたしは、色々な情報を発信してくれる酒田が益々好きになりました。

それから、民生委員という名称も堅苦しいかなと思います。

60代

民生委員とは聞いた事有りましたが児童委員も具体的役割りも知りませんでした。少

子高齢化で70歳まで働く方も居て責任もあり成り手不足は当然か。学生さんボラン

ティア出て興味待ち拝見しました。
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70代以上

戦後の混乱期にできた法律での民生委員が、福祉的な法律が整備された現代に当ては

めて活動することがおかしいと思います。 つまり民生委員はもう役目は終わったと考

えて、 法律の改定あるいは 法律そのものをなくすことを考えたらいいと思います 。

なり手不足は改まらないと思います。

70代以上 広報記事が読みづらい　高齢者にも見やすくわかりやすく　簡単に！優しい文章で

70代以上

民生委員は仕事をしている人と何にもしていない人がいると聞いた事があります。誰

か管理をしている人がおりますか?仕事をしている人には、感謝、感謝です。

70代以上
散歩中、具合悪くて休んでたら、民生委員が私に声掛けてくれて、家族に知らせてた

すけてくれた。

70代以上 民生委員は、どんな基準で選ばれるのですか??

70代以上

地域の人と人との繋がりが希薄になって来ている現在、民生委員の居ない自治会は深

刻です。市役所の嘱託職員が年間６０日ぐらいの地域の活動が出来る仕組みを作っ

て、民生委員になれる道を整えて欲しいと思います。

70代以上 身近な問題を取り上げてほしい

40代

民生委員の方には計り知れない苦労があり、本当に頭が下がる思いです。

なり手がいないのは仕事との兼合いが解消できない事等あると思いますが、本当の原

因は解決不能な犯罪レベルの困った人の相手をしなくてはならない事だと思います。

民生委員がそういう人達の窓口になってしまうのはどうかなと思います。

30代

民生委員、児童委員。よく聞くことばだが今回の特集を読むまで役割わからずにいま

した。

特集で役割知り良かったです。

50代 実際に民生委員の方がどのような活動をされているのかよく理解出来た。

50代

大学生によって民生委員サポーターサークルを立ち上げられたことをはじめて知りま

した。担い手確保がますます大変になることが予想される中で、心強い組織だと思い

ました。

60代
地域に相談しやすい民生委員の方がいれば心強いです。でも自分がやれといわれても

できません。
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50代

民生委員経験者です。

この広報誌により民生委員が非常勤の公務員扱いではあるのにもかかわらず無報酬で

あることを皆様に知っていただけたことは嬉しいです。

とてもやりがあるボランティアのように書かれていますが時間も関係なく気の休まる

ことのない大変な仕事でした。

民生委員さん達の善意で数々の活動が続けられていることを市民の皆様にわかってい

ただけるよい機会となったと思います。

40代

ボランティアですか？？

地域の民生委員のお仕事を直に拝見した事ありますが、とてもボランティアでは済ま

されない程、市からの依頼、自治会、ケアマネジャさんとの関わりなと多忙にされて

いました。

担い手がいないなど、地域性での問題も抱えているようです。

ボランティアでやる範囲を超えているように思いますが、、酒田市では、どのように

お考えでしょうか。手当をご検討頂きたい。いないと困る事も沢山あると思います。

50代

民生委員の活動は地域に住む人を安全、安心に繋げるとても重要な役割を果たしてい

ます。その働きをまず行政が認めないできちんと給与が公務員同等に払われていない

のはおかしくないか？と思わないのでしょうか？

地元の若者がサポートに乗り出していることは、すばらしいことと思います。でも、

いずれ彼等も大学生を卒業したら去っていくこととなりませんか？酒田市は県内で一

番不足しているのは、自分たちが生活する地域を守りたいと思わせる仕組みにしてい

ない行政の姿勢とそれを選ぶ市民の集まりの結果とであり、いかに酒田市に住む人が

他人を自分事と受け止めて行動しないからでしょう。そのような人ばかりでは無いは

ずなのに、なぜリーダー格の人達は動こうとしないのでしょうか？将来に悲観的な人

の多い市からの脱却を願いたいです。

70代以上

高齢者にとって、特に一人暮らしの場合には、とても身近で頼りになる存在です。

適切な機関につないで頂けるのは助かります。

人権や個人情報とか大変な仕事だと認識してます。なり手が少ないのが心配ですね。

なるだけ負担が少ない様にしたいです。
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